

motivo de celebrarse el primer aniversario de su fundación en el que reinó la más estrecha cordialidad y mayor orden.

Se pronunciaron al final breves, pero elocuentes brindis encaminados todos al mejor sostenimiento y prosperidad de la compañía.



La señora doña Josefa Mergeliza y Alvarez, madre de nuestro estimado amigo el Director de *El Manchego* D. Antonio Z. Vazquez, falleció en Ciudad-Real el día 19 del corriente á los 78 años de edad.

Director y redactores de LA MANCHA ILUSTRADA, se asocian al justo dolor que la pérdida de tan virtuosa señora y cariñosa madre causa en estos momentos á nuestro querido compañero y apreciable familia.

R. I. P.

El Ayuntamiento de Alcázar de San Juan ha ofrecido enviar á la Exposición Histórico-Europa, la verdadera partida de bautismo de Miguel de Cervantes Saavedra, según afirman los individuos de aquel Ayuntamiento.

Se encuentra enfermo en Ciudad-Real, nuestro querido amigo D. Vicente Reaero y Melrano. Con este motivo el jueves último salió para la capital su distinguida esposa; y sabemos que al lado del paciente se encuentra también su hermano el reputado médico D. Francisco, del cuerpo facultativo de la Compañía de ferro-carriles de M. Z. A.

Las simpatías que D. Vicente Reaero se ha creado en Valdepeñas en el tiempo que reside entre nosotros son tantas, que la noticia de su enfermedad ha causado general sentimiento.

Nosotros que á más de íntima amistad nos unen al paciente vínculos de parentesco, no podemos menos de hacer fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Un corresponsal de la Agencia Fabra, ha celebrado una «interview» con Mr. Turrel en la que insiste en su campaña contra los vinos españoles, basándose en que por la gran cantidad de éstos en Francia, los cosecheros de aquella nación no encuentran salida fácil para sus productos. Dice después, que su objeto es solo establecer una absoluta igualdad entre España y Francia. Créese continuarán las relaciones entre ambos países rotas de otro modo.

Durante el mes de Enero se han fugado de la casa paterna doscientas siete jóvenes en toda España.

A Málaga corresponden 13.

¡Pero si estábamos en Enero!

Con motivo de las grandes heladas que se han sentido estos últimos días en Francia han sufrido muchísimo los campos, consiérandose perdida la cosecha de cereales. También han experimentado grandes daños los viñedos.

Cambio.

Lo establecemos con mucho gusto con los apreciables coiegas *La Censura Española*, de Madrid; *La Unión Mercantil é Industrial*, de Sevilla; *La Publicidad*, de Granada y *El Comercio de Alicante*, que han visita lo esta semana por primera vez nuestra redacción.



BIBLIOGRAFÍA

El GOBERNADOR DE R.... Novela por Antonio R. López del Arco. Un tomo de más de 200 páginas en 4.º Madrid, establecimiento tipográfico de G. Pedraza. Precio DOS pesetas.

Es una novella de costumbres escrita sin pretensiones, en la que nuestro compñero López del Arco hace resaltar con éxito, abicando la nota cónica, las contrariedades que sufre una modesta familia de Extremadura, por el afán, hoy tan común, que le domina, de figurar en primera línea en la vida privada y en la pública. Aparece en esta obra *lo cursé*, con un alto fin moralizador, pues don Gorgonio arruina indese por ganar unas elecciones, batiéndose por las ofensas inferidas á uno de sus adeptos, y sus hijas acaban su vida en las tablas de un teatro, después de haber vivido en un mundo de fñjiones, hacen pensar al lector lo conveniente que es á todos no aspirar, sin los medios necesarios, á salir de su peculiar esfera.

En el desarrollo de la acción tiene cuadros felices y tipo perfectamente delineados; pero para ser justo debemos decir también que hemos notado algunos lunares gramaticales, que dada la competencia del autor en cuestiones literarias, sólo pueden atribuirse á la precipitación con que escribimos: todos los del oficio.

MAQUINA CALÉS Y LA TROMPA DE CAVA. Dos juguetes cómico-líricos, originales de López María, Palomero y Mantecinos; de Antonio Palomero y Enrique García Alvarez la letra, y de los maestros Maños y Benavent la música, respectivamente.

El ser colaborador de esta revista el Sr. Palomero nos priva de elogiar estas obras; que en verdad no lo necesitaban, después del éxito que han alcanzado en los teatros de Madrid.

UNA PORCIÓN DE COPLAS, por Pablo Míguez. Biblioteca de *La Juventud Democrática*, Sevilla.

Es un toleto que contiene muchas coplas populares andaluzas y varias originales del autor. El gusto que este ha tenido al coleccionarlas puede verse en las que reproducimos: en nuestro num. 22.

